





UNIVERSITAS NUSANTARA PGRI KEDIRI
FAKULTAS ILMU KESEHATAN DAN SAINS
PROGRAM STUDI D III KEPERAWATAN

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH	KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)	SEMESTER	Tgl Penyusunan
KEPERAWATAN GERONTIK	KEP1037		2	V	21 Agustus 2020
OTORISASI	Dosen Pengembang RPS		Ka PRODI		
	 Susi Erna Wati, S.Kep.,Ns.M.Kes		 M. Mudzakir, M.Kep.,Ns		
Capaian Pembelajaran (CP)	CPL-PRODI				
	CP.P.09	1. Menguasai konsep asuhan keperawatan klien dalam rentang sehat-sakit pada berbagai tingkat usia			
	CP.KK.01	2. Mampu memberikan asuhan keperawatan kepada individu, keluarga, dan kelompok baik sehat, sakit, dan kegawatdaruratan dengan memperhatikan aspek bio, psiko, social kultural, dan spiritual yang menjamin keselamatan klien, sesuai standar asuhan keperawatan			
	CP.KK.02	3. Mampu mengelola asuhan keperawatan sesuai kewenangan klinis			
	CP.KK.07	4. Mampu melaksanakan promosi kesehatan untuk meningkatkan pola hidup sehat klien dan menurunkan angka kesakitan			
	CP.KU.01	5. Menyelesaikan pekerjaan berlingkup luas dengan menganalisis data serta metode yang sesuai dan dipilih dari beragam metode yang sudah maupun belum baku dan dengan menganalisis data			
	CP.KU.02	6. Menunjukkan kinerja dengan mutu dan kualitas yang terukur			
	CP.KU.03	7. Memecahkan masalah pekerjaan dengan sifat dan konteks yang sesuai dengan bidang keahlian terapannya, didasarkan pada pemikiran logis dan inovatif, dilaksanakan dan bertanggung jawab atas hasilnya secara mandiri			
	CPMK				
	CPMK1	Menganalisis Konsep keperawatan gerontik, konsep lansia dan penuaan, konsep perubahan dan masalah kesehatan pada masa lansia, posyandu lansia, latihan kognitif pada lansia			
CPMK2	Proses asuhan keperawatan gerontik, Melaksanakan studi kasus lansia dengan gangguan kognitif dan gangguan mental : dimensia dan delirium				

Diskripsi Singkat MK	Mata kuliah ini membahas konsep lansia dengan segala kompleksitas permasalahannya dan asuhan keperawatan kesehatan lansia dalam rentang sehat sampai sakit. Lingkup asuhan keperawatan meliputi peningkatan kesehatan, pencegahan penyakit, pemeliharaan kesehatan dan pemulihan kesehatan gerontik dengan pendekatan proses keperawatan dan melibatkan keluarga secara penuh serta pemanfaatan sumber-sumber yang ada di komunitas. Praktik di tatanan komunitas didesain untuk memberikan kesempatan kepada mahasiswa mengaplikasikan keperawatan gerontik
Materi Pembelajaran/ Pokok Bahasan	<ol style="list-style-type: none"> 1. Menguasai konsep dan teori tentang lanjut usia 2. Memahami konsep keperawatan gerontik 3. Mengetahui model keperawatan gerontik 4. Menguasai langkah-langkah asuhan keperawatan pada individu lansia 5. Melaksanakan prosedur spesifik pada asuhan keperawatan lansia 6. Melaksanakan asuhan keperawatan pada individu lansia 7. Melaksanakan asuhan keperawatan pada kelompok lansia
Pustaka	<p>Utama :</p> <p>Darmojo RB. Geatri : Ilmu kesehatan usia lanjut. Jakarta : Balai penerbit Fakultas kedokteran Universitas Indonesia; 2006</p> <p>Pendukung</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Sarif la ode. Asuhan Keperawatan Gerontik. Yogyakarta. Naha Medika. 2012 b. Falsalado CW. Keperawatan komunitas. Yogyakarta. Naha Medika. 2014 c. Hendra Utomo. Geriatri. Jakarta. Balai penerbit FKUI. 2011 d. Mickey S. Patricia GB. Gerontological Nursing : A Health Promotion/ Protection Approach. Jakarta. EGC. 2007
Media Pembelajaran	Daring menggunakan aplikasi google meet dan zoom Luring menggunakan media google classroom, WAG dan tatap muka
Team Teaching	
Matakuliah syarat	-

Perte- muan Ke-	Kemampuan akhir yang diharapkan (sub-CPMK)	Materi Pembelajaran	Bentuk dan Metode Pembelajaran (Estimasi Waktu)	Pengalaman Belajar			Penilaian		
				Offline	Online		Teknik	Indikator	Bobot (%)
					Sinkron	Asinkron			
1.	Menguasai konsep dan teori tentang lanjut usia	Konsep lansia dan penuaan 1. Pengertian Lansia 2. Batasan lansia 3. Permasalahan lansia di indonesia 4. Tipe-tipe lansia 5. Teori penuaan 6. Proses penuaan	Ceramah, Tanya jawab	-	Diskusi interaktif melalui media zoom	Melalui media WAG, melakukan diskusi tentang : 1. Pengertian Lansia 2. Batasan lansia 3. Permasalahan lansia di indonesia 4. Tipe-tipe lansia 5. Teori penuaan 6. Proses penuaan	Tes Keaktifan dalam berdiskusi	Kebenaran pemahaman konsep Keperawatan Gerontik	10%
2.	Memahami konsep keperawatan gerontik	Konsep Keperawatan Gerontik 1. Pengertian keperawatan gerontik	Ceramah, Tanya jawab	-	Diskusi interaktif melalui media zoom	Melalui media WAG, melakukan diskusi tentang : 1. Pengertian keperawatan gerontik	Tes Keaktifan dalam berdiskusi	Kebenaran pemahaman konsep lansia dan penuaan	15%

		<ul style="list-style-type: none"> 2. fokus keperawatan gerontik 3. Tujuan perawatan lanjut usia 4. landasan penganan lansia 5. Alasan timbulnya perhatian lansia 				<ul style="list-style-type: none"> 2. Fokus keperawatan gerontik 3. Tujuan perawatan lanjut usia 4. landasan penganan lansia 5. Alasan timbulnya perhatian lansia 			
3.	Memahami konsep perubahan dan masalah kesehatan pada masa lansia	<p>Konsep Perubahan dan masalah kesehatan pada masa lansia</p> <ul style="list-style-type: none"> 1. Perubahan fisik pada lansia 2. Perubahan motorik pada lansia 3. Perubahan psikologis pada lansia 4. Perubahan minat pada lansia 5. Perubahan psikososial pada lansia 	Ceramah, Tanya jawab	-	Diskusi interaktif melalui media zoom	Melalui media WAG, melakukan diskusi tentang :	Tes Keaktifan dalam berdiskusi	Kebenaran pemahaman konsep perubahan dan masalah kesehatan pada lansia	20%

		6. Masalah umum pada lansia 7. Penyakit pada lansia				6. Masalah umum pada lansia 7. Penyakit pada lansia			
4.	Menerapkan konsep posyandu lansia	Konsep posyandu lansia 1. Definisi 2. Tujuan 3. Mekanisme pelayanan posyandu lansia 4. Jenis pelayanan lansia yang diberikan 5. Syarat lokasi 6. KMS lansia	Ceramah, Tanya jawab	-	Diskusi interaktif melalui media zoom	Melalui media WAG, melakukan diskusi tentang : 1. Definisi 2. Tujuan 3. Mekanisme pelayanan posyandu lansia 4. Jenis pelayanan lansia yang diberikan 5. Syarat lokasi 6. KMS lansia	Tes Keaktifan dalam berdiskusi	Kebenaran menerapkan konsep posyandu lansia	10%
5.	Menerapkan proses asuhan keperawatan gerontik	Konsep Proses Asuhan Keperawatan Gerontik 1. Tujuan asuhan keperawatan gerontik 2. Pengkajian lansia 3. Diagnosa keperawatan gerontik	Ceramah, Tanya jawab	-	Diskusi interaktif melalui media zoom	Melalui media WAG, melakukan diskusi tentang : 1. Tujuan asuhan keperawatan gerontik 2. Pengkajian lansia	Tes Keaktifan dalam berdiskusi	Kebenaran menerapkan proses asuhan keperawatan gerontik	20%

		<ul style="list-style-type: none"> 4. Perencanaan asuhan keperawatan gerontik 5. Implementasi keperawatan gerontik 6. Evaluasi asuhan keperawatan gerontik 				<ul style="list-style-type: none"> 3. Diagnosa keperawatan gerontik 4. Perencanaan asuhan keperawatan gerontik 5. Implementasi keperawatan gerontik 6. Evaluasi asuhan keperawatan gerontik 				
6.	Memahami latihan kognitif pada lansia	<p>Konsep Latihan kognitif pada lansia</p> <ul style="list-style-type: none"> 1. Perubahan kognitif pada lanjut usia 2. Dimensia 3. Pengenalan dini dimensia 4. Latihan kognitif pada lansia 	Ceramah, Tanya jawab	-	Diskusi interaktif melalui media zoom	<p>Melalui media WAG, melakukan diskusi tentang :</p> <ul style="list-style-type: none"> 1. Perubahan kognitif pada lanjut usia 2. Dimensia 3. Pengenalan dini dimensia 4. Latihan kognitif pada lansia 	Tes	Keaktifan dalam berdiskusi	Kebenaran menerapkan latihan kognitif pada lansia	15%
7.	Menerapkan asuhan keperawatan pada lansia dengan gangguan kognitif dan gangguan mental : dimensia dan delirium	<p>Konsep Asuhan Keperawatan pada lansia dengan gangguan kognitif dan</p>	Ceramah, Tanya jawab	-	Diskusi interaktif melalui media zoom		Tes		Kebenaran menerapkan asuhan keperawatan pada lansia dengan	10%

		<p>gangguan mental : dimensia dan delirium</p> <p>Studi kasus lansia dengan gangguan kognitif dan gangguan mental : Dimensia dan delirium</p>					Keaktifan dalam berdiskusi	gangguan kognitif dan gangguan mental : dimensia dan delirium	
UAS : 16 NOPEMBER 2020									

